

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya selaku penulis menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial dan diajukan kepada Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Skripsi ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima saksi berupa pencabutan gelar kesarjanaaan yang saya terima atau saksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 28 Mei 2024

A handwritten signature in black ink is written over a yellow 10,000 Rupiah stamp. The stamp features the Garuda Pancasila emblem and the text 'REPUBLIK INDONESIA', '10000', and 'METERAI TEMPEL'. The serial number '7DALX171099243' is visible at the bottom of the stamp.

**DEWIANDRIYANI**

NIM : 201510111

## ABSTRAK

**Dewi Andriyani, 201510111, “ Strategi Komunikasi Komnas Perlindungan Anak Kabupaten Serang dalam Mensosialisasikan Pencegahan Kekerasan pada Anak” Prodi Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Tahun 2024 M / 1445 H.**

Kekerasan pada anak di Indonesia, khususnya di Kabupaten Serang pada tahun 2022 tercatat 77 kasus kekerasan pada anak. Kasus tersebut diantaranya pelecehan seksual, penganiayaan, penemuan bayi, anak telantar hingga penculikan anak. Dalam upaya mengatasi hal ini Komnas Perlindungan Anak Kabupaten Serang memiliki strategi dalam mensosialisasikan pencegahan kekerasan pada anak kepada masyarakat.

Rumusan masalah pada penelitian ini, bagaimana strategi komunikasi komnas perlindungan anak dalam mensosialisasikan pencegahan kekerasan pada anak dan apa saja faktor pendukung strategi komunikasi komnas perlindungan anak dalam mensosialisasikan pencegahan kekerasan pada anak. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif. pengambilan sampelnya menggunakan teknik *purposive* informan, sehingga diperoleh 2 informan yang sesuai, teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan dokumentasi serta teorinya yaitu teori perencanaan komunikasi alur tanda menurut Hafied Cangara.

Berdasarkan hasil penelitiannya dapat disimpulkan bahwa strategi komunikasi komnas perlindungan anak dalam mensosialisasikan pencegahan kekerasan pada anak yaitu dengan cara melakukan kegiatan workshop ke para tenaga pendidikan dan penyuluhan kepada orang tua dan anak-anak. Untuk faktor pendukungnya yaitu, memiliki dasar hukum yang kuat, partisipasi kesadaran masyarakat, dan kerjasama dengan lembaga lain. dan untuk faktor penghambatnya yaitu dari keterbatasan sumber daya, rendahnya tingkat pendidikan masyarakat dan dari budaya dan stigma yang ada di wilayahnya.

Kata kunci: Strategi Komunikasi, Komnas Perlindungan Anak pencegahan kekerasan pada anak.

## **ABSTRACT**

***Dewi Andriyani, 201510111, Communication Strategy of the National Commission for the Protection of Children of Serang Regency in Socializing the Prevention of Violence in Children” Islamic Communication and Broadcasting Study Program, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic University, Banten Year 2024 M / 1445 H.***

*Violence against children in Indonesia, especially in Serang Regency in 2022, recorded 77 cases of violence against children. These cases include sexual harassment, persecution, discovery of babies, abandoned children to child abduction. In an effort to overcome this, the National Commission for Child Protection of Serang Regency has a strategy in socializing the prevention of violence against children to the community.*

*The formulation of the problem in this study is how the communication strategy of the National Commission for Child Protection in socializing the prevention of violence against children and what are the supporting factors for the communication strategy of the National Commission for Child Protection in socializing the prevention of violence against children. This study uses a descriptive qualitative method. The sampling used the purposive informant technique, so that 2 suitable informants were obtained, data collection techniques through observation, interviews and documentation and the theory, namely the theory of sign flow communication planning according to Hafied Cangara.*

*Based on the results of his research, it can be concluded that the communication strategy of Komnas Child Protection in socializing the prevention of violence against children is by conducting workshop activities to education personnel and counseling to parents and children. The supporting factors are, having a strong legal basis, public awareness participation, and cooperation with other institutions. And for the inhibiting factors, namely from limited resources, low level of community education and from the culture and stigma that exists in the area.*

*Keywords: Communication Strategy, Komnas Perlindungan Anak prevention of violence against children.*



**PERSETUJUAN MUNAQASYAH**

**STRATEGI KOMUNIKASI KOMNAS PERLINDUNGAN ANAK  
KABUPATEN SERANG DALAM MENSOSIALISASIKAN PENCEGAHAN  
KEKERASAN PADA ANAK**

Oleh:

**DEWI ANDRIYANI**

NIM : 201510111

Menyetujui,

Pembimbing I



**Dr. Kholid, M.S.I**

NIP: 19650216 199903 1 001

Pembimbing II



**Desty Prawatiningsih, M.Si.**

NIP: 19851215 201903 2 009

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Dakwah



**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A**

NIP: 19720626 199803 1 002

Ketua Prodi

Komunikasi dan Penyiaran Islam



**Tb. Nurwahyu, S.Ag., M.A.**

NIP: 19711026 200003 1 002

## PENGESAHAN

Skripsi Nama : Dewi Andriyani, NIM : 201510111 Judul Skripsi : ”Strategi Komunikasi Komnas Perlindungan Anak Kabupaten Serang dalam Mensosialisasikan Pencegahan Kekerasan pada Anak”, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 10 Juni 2024. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam.

Serang, 10 Juni 2024

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota



**Dr. H. Helmy Faizi Bahrul Ulumi, M.Hum.**



**Tri Windi Oktara, S.Pd., M.Psi**

NIP.19770813 200604 1 003

NIP. 19941029 202203 2 004

Anggota,

Penguji I

Penguji II,



**Dr. Masykur, S.Ag., M.Hum**



**Dr. Adhi Kusuma, S.I.Kom., M.Si**

NIP. 19760617 200501 1 003

NIP. 19910313 202012 1 007

Pembimbing I

Pembimbing II



**Dr. Kholid, M.S.I**



**Desty Prawatiningsih, M.Si.**

NIP: 19650216 199903 1 001

NIP: 19851215 201903 2 009

## PERSEMBAHAN

Dengan rasa syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan berkah dan pertolongan dalam setiap langkah perjalanan hidupku hingga saat ini, saya berhasil menyelesaikan Skripsi ini dengan semangat dan ketekunan yang luar biasa. Skripsi ini merupakan persembahanku untuk diriku sendiri, yang telah melewati berbagai rintangan dan ujian selama proses penulisannya.

Saya juga ingin mengucapkan terima kasih yang tak terhingga kepada kedua orang tua tercinta, Bapak Andy dan Ibu Nurhannah, yang telah memberikan kasih sayang, pengasuhan, dan doa-doa tulus mereka yang telah membimbing langkah-langkahku hingga aku bisa melanjutkan pendidikan di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, dan akhirnya menyelesaikan Skripsi ini. Terima kasih juga kepada kedua saudaraku, kakak dan adik, yang selalu memberikan dukungan dan semangat selama proses penulisan Skripsi ini.

Tidak lupa, terima kasih kepada kedua dosen pembimbingku, Bapak Dr. Kholid, M.S.I, dan Ibu Desty Prawatiningsih, M.Si, yang telah menyempatkan waktu mereka untuk memberikan arahan dan bimbingan kepada saya dalam penulisan Skripsi ini.

Skripsi ini juga merupakan ungkapan terima kasihku kepada sahabat-sahabat dan teman-teman yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan selama proses penulisan Skripsi ini. Saya sangat bersyukur telah memiliki kalian dalam hidupku. Dan tak lupa, Skripsi ini juga saya persembahkan untuk orang-orang yang selalu bertanya, "Kapan Kamu Sidang?" dan "Kapan Wisuda?" Terima kasih atas perhatian kalian yang tak pernah berhenti.

## **MOTTO HIDUP**

*\_Jangan Pernah Menyerah Dengan Apa Yang Sudah Dimulai\_*

*Tetap Berjuang Kawan!!*



## **RIWAYAT HIDUP**

**DEWI ANDRIYANI**, lahir di Tangerang pada tanggal 14 Juli 2002, merupakan anak kedua dari tiga bersaudara dari pasangan Bapak Andy dan Ibu Nurhannah. saya memiliki seorang kakak bernama Asih Junarsih dan seorang adik bernama Arman Revaldo. Saat ini, saya tinggal di Kampung Karang Anyar RT/RW 003/003, Desa Karang Anyar, Kecamatan Neglasari, Kota Tangerang, Provinsi Banten.

Dalam pendidikan formal, saya menyelesaikan MI Daarul Hikmah pada tahun 2014, kemudian melanjutkan pendidikan di Madrasah Tsanawiyah dan Madrasah Aliyah di Pondok Pesantren Modern Daarul Muttaqien 1 Cadas-Sepatan Tangerang, lulus pada tahun ajaran 2020. Setelah itu, saya melanjutkan studi di perguruan tinggi UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, mengambil jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam di Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa, saya aktif dalam beberapa organisasi internal dan eksternal, seperti Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Komunikasi dan Penyiaran Islam dari tahun 2021-2023, Dewan Eksekutif Mahasiswa (DEMA) Fakultas Dakwah pada tahun 2023, dan Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) Rayon Dakwah. Selain itu, saya juga pernah mengikuti program magang di Humas UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten selama enam bulan.

Demikianlah riwayat hidup saya selama menjadi mahasiswa aktif di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Fakultas Dakwah, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

## KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr.Wb

Segala puji hanya milik Allah, Tuhan semesta alam yang maha kuasa menentukan setiap detail kehidupan manusia dengan segala ketentuannya yang tidak pernah sia-sia di muka bumi ini. Allah senantiasa memberikan berbagai nikmat tanpa henti dalam setiap detik dan jengkal hidup manusia, meskipun seringkali manusia lupa untuk bersyukur atas nikmat-nikmat tersebut. Dalam limpahan rahmat-Nya yang tak terhingga, Allah menyatukan segala macam perbedaan menjadi harmoni yang indah dan saling melengkapi satu sama lain, baik itu kesalahan maupun kebenaran. Terlepas dari segala hal tersebut, manusia akan mengalami berbagai proses yang tidak mudah dan melelahkan. Namun, melalui proses tersebut, manusia dapat belajar lebih dalam, meskipun hasilnya tidak selalu sempurna, setidaknya telah diperjuangkan. Semoga setiap hari yang kita jalani dalam proses aktivitas kita memberikan manfaat yang berarti.

Dalam skripsi ini, yang jauh dari kata sempurna, mungkin terdapat banyak hal yang perlu diperbaiki dan dievaluasi. Saya sebagai peneliti memohon maaf atas segala kekurangan dan kesalahan yang terdapat di dalamnya. Oleh karena itu, kritik dan saran yang positif sangat dibutuhkan sebagai masukan yang berguna untuk meningkatkan kualitas skripsi ini.

Skripsi ini tidak akan pernah selesai tanpa bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, saya ingin menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M.Pd Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. endad Musaddad, S.Ag., M.A Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Tb. Nurwahyu, S. Ag, M.A Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

4. Bapak Dr. Kholid, M.S.I dan Ibu Desty Prawatiningsih, M.Si. dosen pembimbing yang telah sabar membimbing saya, serta memberikan waktu dan pikirannya untuk memberikan arahan dalam menyusun skripsi ini.
5. Seluruh dosen Komunikasi dan Penyiaran Islam yang telah memberikan ilmu pengetahuannya kepada saya serta staf akademik Fakultas Dakwah yang telah membantu saya dalam proses pemberkasan skripsi.
6. Kepada pihak Komnas Perlindungan Anak yang telah mengizinkan saya untuk melakukan penelitian.
7. Kedua orang tua saya, Bapak Andy dan Ibu Nurhannah yang selalu mendoakan saya dan yang begitu menyayangi dan mengasihi. Terimakasih telah mendidik, membiayai, mendukung, memotivasi, mendoakan, dan telah mengusahakan yang terbaik dalam kehidupan saya.
8. Kepada kedua kaka saya Aan Anggraeni dan Asih Junarsih dan kepada adik kandung saya Arman Revaldo. Terima kasih atas doa dan dukungannya sampai saya bisa ada di titik ini.
9. Kepada seseorang yang tak kalah penting atas kehadirannya. Syaiful Anwar sebagai partner spesial saya, terima kasih telah menjadi sosok pendamping setia dalam segala hal, yang telah mau meluangkan waktunya, menemani dan mendukung saya bahkan menghibur saya dalam kesedihan dengan caranya sendiri. Tak hentinya selalu membantu saya dalam menyelesaikan skripsi baik tenaga ataupun pikirannya dan selalu memberikan semangat terus maju tanpa kenal kata menyerah dalam meraih apa yang saya impikan.
10. Tentunya terima kasih juga kepada abang-abang di Humas UIN Banten yang telah membantu saya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan memberikan akses ngeprint selama saya menyusun skripsi ini, xixixi
11. Kepada sahabat saya cece yang telah mau membantu dan memberikan masukan dalam skripsi ini, serta sahabat sahabat saya lainnya yaitu: Mita, Fairuzah, Heni, Vana dan Nadia yang telah memberikan dukungan dan semangat saya dalam menyelesaikan skripsi ini.

12. Rina Rohani sahabat sekaligus seperti saudara yang telah menemani saya dari pertama masuk kuliah dimulai hingga saat ini saya dapat menyelesaikan skripsi.
13. Teman-teman seperjuangan kelas KPI D Angkatan 2020 yang telah berproses Bersama, banyak hal yang telah terukir hingga menjadi cerita yang Panjang, dan kini tinggal kenangan dalam memori kehidupan.
14. Kepada semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, terima kasih karena telah banyak membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi.
15. Dan terakhir tentunya kepada diri saya sendiri Dewi Andriyani, terima kasih telah berusaha keras dan berjuang sejauh ini. Terima kasih telah mampu dalam mengendalikan diri dari berbagai tekanan diluar keadaan dan tak pernah memutuskan untuk menyerah dengan apa yang sudah dimulainya. Terima kasih juga untuk tidak menyerah dengan kesulitan yang telah dialaminya dalam proses penyusunan skripsi dengan menyelesaikannya sebaik dan semaksimal mungkin, ini merupakan pencapaian yang patut dibanggakan untuk diri saya sendiri.

Serang, 28 Mei 2024

Penulis,

**DEWIANDRIYANI**

NIM. 201510111

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>ii</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>iii</b>
<b>SURAT PERSETUJUAN MUNAQASYAH .....</b>	<b>iv</b>
<b>PERSETUJUAN MUNAQASYAH .....</b>	<b>v</b>
<b>PENGESAHAN .....</b>	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>vii</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>viii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>ix</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xiii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Rumusan Masalah .....	7
C. Tujuan Penelitian .....	7
D. Manfaat Penelitian .....	7
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan .....	8
F. Sistematika Pembahasan .....	13
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA DAN LANDASAN TEORI .....</b>	<b>21</b>
A. Kajian Pustaka .....	21
1. Komunikasi .....	21
a. Definisi Komunikasi .....	21
b. Unsur-Unsur Komunikasi .....	23
c. Fungsi Komunikasi .....	26
d. Tujuan Komunikasi .....	28
e. Gangguan Komunikasi .....	30
2. Strategi .....	32
3. Strategi Komunikasi .....	33

a.	Pengertian Strategi Komunikasi.....	33
b.	Fungsi Strategi Komunikasi.....	34
c.	Tujuan Strategi Komunikasi .....	35
d.	Tahapan Strategi Komunikasi .....	35
4.	Sosialisasi.....	36
5.	Pencegahan .....	37
6.	Kekerasan Pada Anak.....	38
a.	Pengertian Kekerasan pada Anak.....	38
b.	Bentuk-Bentuk Kekerasan Pada Anak .....	39
c.	Dampak Kekerasan pada Anak .....	41
7.	Pencegahan Kekerasan pada Anak .....	43
a.	Definisi Pencegahan Kekerasan pada anak .....	43
b.	Cara Pencegahan Kekerasan pada Anak .....	43
8.	Strategi Komunikasi Pencegahan Kekerasan pada Anak .....	44
B.	Landasan Teori .....	45
1.	Teori Perencanaan Komunikasi Model Alur Tanda ”?” .....	45
a.	Sejarah Teori Perencanaan.....	45
b.	Model Perencanaan Komunikasi .....	47
c.	Konsep Teori Alur Tanda .....	48
C.	Kerangka Berfikir.....	51
<b>BAB III</b>	<b>METODE PENELITIAN.....</b>	<b>55</b>
A.	Metode Penelitian .....	55
B.	Jenis Penelitian.....	55
C.	Tipe Penelitian .....	56
D.	Informan .....	57
1.	Teknik Informan .....	58
2.	Informan Penelitian .....	57
E.	Lokasi Penelitian dan Waktu Penelitian .....	58
F.	Teknik Pengumpulan Data .....	59
G.	Analisis Data.....	62

<b>BAB IV ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN</b> .....	65
A. Gambaran Umum Lokasi .....	65
1. Sejarah Komnas Perlindungan Anak Kabupaten Serang .....	65
2. Logo Komnas Perlindungan Anak .....	66
3. Visi dan Masa .....	67
4. Tugas Pokok dan Fungsi .....	68
5. Struktur Kepengrusan .....	70
B. Hasil Penelitian .....	71
1. Strategi Komunikasi Komnas Perlindungan Anak dalam Mensosialisasikan Pencegahan Kekerasan pada Anak .....	71
a. Workshop pencegahan kekerasan pada anak .....	72
b. Penyuluhan pencegahan kekerasan pada anak .....	82
2. Faktor Pendukung dan Penghambat Komnas Perlindungan Anak dalam Mensosialisasikan Pencegahan Kekerasan Pada Anak .....	87
a. Faktor Pendukung .....	89
b. Faktor Penghambat .....	92
C. Analisis dan Pembahasan .....	95
<b>BAB IV PENUTUP</b> .....	107
A. Kesimpulan .....	107
B. Saran .....	108
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	110
<b>LAMPIRAN</b>	

## **DAFTAR TABEL**

<b>Tabel 1.1</b> Keterangan kasus kekerasan pada anak tahun 2022 .....	6
<b>Tabel 1.2</b> Matrix .....	11



## DAFTAR GAMBAR

<b>Gambar 2.1</b> Unsur-unsur komunikasi .....	24
<b>Gambar 2.2</b> Teori perenanaan komunikasi model alur tanda .....	47
<b>Gambar 3.1</b> Lokasi Komnas Perlindungan Anak Kabupaten Serang .....	58
<b>Gambar 4.1</b> Lambang Lembaga Komnas Perlindungan Anak .....	67
<b>Gambar 4.2</b> Struktur kepengurusan Komnas Perlindungan Anak Kabupaten Serang .....	70
<b>Gambar 4.3</b> Workshop kepada tenaga Pendidikan/guru .....	73
<b>Gambar 4.4</b> Penyuluhan kepada orangtua/ masyarakat .....	76

## DAFTAR GRAFIK

<b>Grafik 1.1</b> Data Kasus Kekerasan Perempuan dan Anak Se-Provinsi Banten Tahun 2022.....	3
<b>Grafik 1.2</b> Kasus Komnas Perlindungan Anak Kab. Serang Tahun 2022.....	4